

# Tayaki, le village oublié que l'UNFPA, Mafugo et ABLOGUI veulent sauver grâce à la solidarité citoyenne

27 octobre 2025 à 10h 42 - [Alpha Oumar Baldé](#)

Tayaki est une localité enclavée située dans les périphéries de Conakry, capitale de la Guinée. Elle se trouve à 12 kilomètres du quartier Kobaya, dans la commune de Sonfonia. Le village est accessible par la route ou par pirogue. Aucune infrastructure de base n'y existe pour cette population estimée à environ 1 500 habitants.

Un simple hangar fait office de centre de santé pour les citoyens de la localité. Les femmes enceintes ne bénéficient d'aucun suivi médical durant leur grossesse. Elles sont souvent contraintes d'accoucher sur le sable, avec tous les risques que cela comporte. L'accès à l'eau potable demeure également inexistant.

Pour inverser cette situation, le Fonds des Nations Unies pour la population (UNFPA-Guinée), en collaboration avec l'ONG Mafugo, a lancé un appel à la solidarité en faveur de Tayaki. Cette campagne, initiée le vendredi 24 octobre 2025, vise à collecter des dons individuels destinés à fournir des kits d'accouchement et des soins vitaux aux mères et aux nouveau-nés du village.

Selon le représentant résident de l'UNFPA en Guinée, Francesco Galtieri, les élans de solidarité déjà observés dans le pays pour des initiatives communautaires, ainsi que la mobilisation de la diaspora, ont motivé son institution à mettre sur pied ce projet financé par les citoyens au profit des communautés. Il s'agit d'une première en Guinée. « *Quand j'ai remarqué les élans de solidarité qui existent déjà ici en Guinée pour des initiatives communautaires, je me suis posé la question : est-ce qu'on ne pourrait pas associer cette solidarité à un projet spécifique de développement pour une communauté qui, peut-être, est moins visible au quotidien aux yeux des partenaires nationaux, institutionnels, ainsi que des partenaires au développement ?* », a expliqué Francesco Galtieri.

L'objectif du projet est de collecter 30 000 dollars US d'ici la fin de l'année 2025, puis de porter ce montant à 100 000 dollars US d'ici la fin de 2026. « *Le défi que nous nous donnons à travers cette campagne de développement et de collecte de dons individuels pour les services de santé de la case de Tayaki, c'est de faire de chaque contribution une pierre à l'édifice collectif. Nous visons environ 30 000 dollars pour*

*accompagner les accouchements des femmes et des filles de Tayaki d'ici le prochain trimestre et, si l'élan de solidarité se confirme, jusqu'à 70 000 dollars supplémentaires pour soutenir la case de santé tout au long de l'année 2026 », a précisé le représentant de l'UNFPA.*

L'initiative a été saluée par les autorités guinéennes, notamment par Djené Fatima Kaba, directrice nationale de la Santé familiale et de la Nutrition au ministère de la Santé et de l'Hygiène publique. « *Ce qu'il faut surtout saluer, c'est l'initiative de dons individuels visant à mobiliser la communauté autour de la solidarité en faveur des populations vivant dans les zones reculées comme Tayaki. Je voudrais féliciter l'UNFPA pour cette initiative, ainsi que l'Association des Blogueurs de Guinée qui a fait un travail préalable pour mettre en lumière les problèmes de santé existants. C'est une première en Guinée, et je souhaite qu'elle soit couronnée de succès afin d'inciter d'autres donateurs à contribuer à la résolution des problèmes sociaux. Il faut mobiliser les dons individuels et la communauté, afin qu'elle participe à l'effort que le gouvernement fournit chaque jour pour améliorer l'accès de la population aux services de santé de base », a-t-elle déclaré.*

L'Association des Blogueurs de Guinée (ABLOGUI) participe également à cette campagne de collecte, avec l'ambition de redonner le sourire aux habitants de Tayaki. Pour contribuer, il suffit de visiter le site web de l'[UNFPA Guinée](#) ou ses réseaux sociaux, puis de rechercher le code marchand Orange Money ou le lien de contribution en ligne via les plateformes de paiement digital.